

БУХГАЛТЕРУ НА ЗАМЕТКУ

Уважаемые читатели!

Данная информация указана на момент отправки журнала в типографию.

Обратите внимание! На момент получения вами журнала «Главный Бухгалтер. Зарплата», 2024, № 8, могут произойти изменения, поэтому во избежание ошибок вы можете зайти к нам на портал gbzp.by и уточнить справочную информацию.

«ДЕТСКИЕ» ПОСОБИЯ				
Показатель	Период действия (новое значение)	Сумма (руб.)	Период действия (предыдущее значение)	Сумма (руб.)
Размеры ежемесячных государственных пособий				
По уходу за ребенком до 3 лет:				
на первого ребенка	01.02.2024–31.07.2024	724,85	01.08.2023–31.01.2024	651,35
на второго и последующих детей		828,40		744,40
на ребенка-инвалида до 3 лет		931,95		837,45
Иные пособия, исчисляемые от бюджета прожиточного минимума в среднем на душу населения (БПМ):				
семьям на детей в возрасте от 3 до 18 лет в период воспитания ребенка в возрасте до 3 лет	01.02.2024–30.04.2024	203,37	01.11.2023–31.01.2024	183,90
на детей старше 3 лет из отдельных категорий семей, предусмотренных законодательством (кроме ребенка-инвалида) (ст. 15 Закона Республики Беларусь от 29.12.2012 № 7-3 «О государственных пособиях семьям, воспитывающим детей»; далее – Закон № 7-3)		203,37		183,90
на ребенка-инвалида старше 3 лет		284,72		257,45
Размеры единовременных государственных пособий				
При рождении первого ребенка	01.02.2024–30.04.2024	4 067,40	01.11.2023–31.01.2024	3 677,90

При рождении второго и последующих детей		5 694,36		5 149,06
Женщинам, ставшим на учет в организациях здравоохранения до 12-недельного срока беременности		406,74		367,79
Справочно: размер единовременных пособий в связи с рождением ребенка и женщинам, ставшим на учет в организациях здравоохранения до 12-недельного срока беременности, определяется на дату рождения ребенка (п. 2 ст. 10, п. 2 ст. 11 Закона № 7-3)				
Примечание. Размеры государственных пособий, установленные п. 5 ст. 9, ст. 14, 15, 17 и 18 Закона № 7-3, подлежат перерасчету с 1 февраля, 1 мая, 1 августа, 1 ноября в связи с увеличением БПМ				
для исчисления подоходного налога				
Плательщики		Размер (руб.)	Нормативное законодательство	
Размеры стандартных вычетов, предоставляемых в месяц, в 2024 г.				
При получении дохода в сумме, не превышающей 1 054 руб. в месяц		174,00	Подпункт 1.1 п. 1 ст. 209 Налогового кодекса Рес-публики Беларусь (далее – НК)	
Имеющие ребенка до 18 лет и (или) иждивенца		51,00	Подпункт 1.2 п. 1 ст. 209 НК	
Относящиеся к следующим категориям: – родители, имеющие двоих и более детей в возрасте до 18 лет или детей-инвалидов в возрасте до 18 лет; – вдова (вдовец); – одинокий родитель; – приемный родитель, опекун или попечитель		97,00	Части пятая, восьмая подп. 1.2 п. 1 ст. 209 НК	
1. Инвалиды I и II группы независимо от причин инвалидности, инвалиды с детства, дети-инвалиды в возрасте до 18 лет. 2. Заболевшие и перенесшие лучевую болезнь, вызванную последствиями катастрофы на Чернобыльской АЭС, других радиационных аварий, инвалиды, в отношении которых установлена причинная связь увечья или заболевания, приведших к инвалидности, с катастрофой на Чернобыльской АЭС, другими радиационными авариями. 3. Другие плательщики, перечисленные в подп. 1.3 п. 1 ст. 209 НК		246,00	Подпункт 1.3 п. 1 ст. 209 НК	
Молодым специалистам, молодым рабочим (служащим), получившим: – высшее, научно-ориентированное, среднее специальное или профессио-нально-техническое образование и трудоустроенным в соответствии со свидетельством о направлении на работу;		620,00	Подпункт 1.4 п. 1 ст. 209 НК	

– высшее, научно-ориентированное, среднее специальное или профессио-нально-техническое образование по специальностям для воинских формирований и военизированных организаций					
ИНАЯ СПРАВОЧНАЯ ИНФОРМАЦИЯ					
Важно! Информация представлена на момент передачи журнала в типографию					
Показатель	Период/размер (руб.) (новое значение)		Период/размер (руб.) (предыдущее значение)		Источник
Начисленная номинальная средне-месячная заработная плата	Февраль 2024 г.	2 025,70	Январь 2024 г.	1 991,20	www.belstat.gov.by
Минимальная заработная плата	Март 2024 г.	626,00	Февраль 2024 г.	626,00	Постановление Совета Министров Республики Беларусь от 01.12.2023 № 859
Базовая величина	Январь – декабрь 2024 г.	40,00			Постановление Совета Министров Республики Беларусь от 27.12.2023 № 944
			Январь – декабрь 2023 г.	37,00	Постановление Совета Министров Республики Беларусь от 30.12.2022 № 967
БПМ в среднем на душу населения БПМ (для трудоспособного населения)	01.02.2024–30.04.2024	406,74 434,60			Постановление Минтруда и соцзащиты Республики Беларусь от 23.01.2024 № 1
			01.11.2023–31.01.2024	367,79 405,27	Постановление Минтруда и соцзащиты Респуб-лики Беларусь от 23.10.2023 № 37
Бронирование средств на зарплату	С 12.03.2024	663,03	С 09.02.2024	657,12	www.mintrud.gov.by
Размер пособия на погребение (определяется на день смерти)	С 01.04.2024	2 025,70	С 01.03.2024	1 991,20	Части первая, четвертая ст. 32 Закона Респуб-лики Беларусь от 12.11.2001 № 55-3 «О погребении и похоронном деле»
			С 01.02.2024	2 271,00	
Справочно: пособие на погребение выплачивается в размере средней заработной платы работников в республике за позапрошлый месяц относительно месяца наступления смерти					
Базовая ставка для оплаты труда работников бюджетной сферы	С 01.01.2024	250,00			Постановление Совета Министров Республики Беларусь от 18.08.2023 № 546
			С 01.09.2023	235,00	Постановление Совета Министров Республики Беларусь от 19.12.2022 № 887